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Protokoll der 56. ordentlichen Generalversammlung des STV Buchrain Frauen vom 
05. November 2021, Kath. Pfarreisaal, Buchrain 
 
1.Begrüssung und Appel        

Petra Kieliger, seit einem Jahr Präsidentin, begrüsste unter dem Motto «auf hoher See», passend zu dieser 
stürmischen Zeit, ihre Mitglieder und Gäste. Großartig wie sich viele Frauen Motto gerecht herausgeputzt 
hatten. Leider konnte diese GV nur unter besonderen Bedingungen, nämlich den drei G`s durchgeführt 
werden. Erfreulicherweise durfte vor der GV wieder ein feines Nachtessen genossen werden.  
 
Speziell begrüsst wurden die Ehrenmitglieder Jörg Andergassen, Alexandra Betschen, Berta Bieri, Marlis 
Brechbühl, Lisbeth Gloggner, Delia Müller, Heidi Rigert und Silvia Vögtli. 
Herzlich begrüsst wurden auch die Delegationsgäste der Männerriege, Werner Hediger und Peter Schmid, 
von der Aktivriege Remo Amstad, Martin Meier und Jörg Amstad. Ein spezieller Gruss ging an die 
anwesenden Jugendriegenleiterinnen Andrea Schaffhauser, Nicole Bonati, Priska Perez, Corine Bieri und 
Morena Betschen. 
 
Entschuldigt für die diesjährige GV hatten sich: 
 
Aktive Nicole Dillier, Claudia Felder, Hilda Frei, Beni Schaller, Milena Gavranovic, Uschi 

Schmid 
Ehrenmitglieder Linda Andergassen und Erika Hess 
Neumitglieder Nazime Mehmeti, Melissa Frey und Madeleine Müller 
Passive Marianne Kretz, Lisbeth Wanner, Maria Burgan 
Fahnengötti  Kari Rigert 
MäRi: Elina Bieri, Julia Bühler, Janine Herzog, Jessica Herzog, Angela Leipold, Stefanie 

Schaller und Katharina Graber (Kasse) 
KiTu Andrea Ruckli  
 
Präsidentin Petra Kieliger gab bekannt, dass die Aktivmitglieder, die Ehrenmitglieder und die Freimitglieder 
stimmberechtigt sind. Nicht stimmberechtigt sind Passivmitglieder, Leiterinnen, Delegationen und Gäste. 
 
Anwesende Stimmberechtigte 36, absolute Mehr 19. Petra erklärte die GV für beschlussfähig. 
 
2. Wahl der Stimmenzählerinnen        

Die von Prisca vorgeschlagenen Stimmenzählerinnen, Irene Amstad, Marlis Brechbühl und Heidi Rigert 
wurden mit Applaus gewählt. 
 
3. Protokoll der 55. GV         
 
Das Protokoll der 55. Generalversammlung vom 06.11.2020 wurde einstimmig genehmigt. Petra wurde die 
Arbeit und die gute Protokollführung verdankt. Das Protokoll wurde einstimmig angenommen. 
 
4. Mitgliederbestand/Mutationen        

Leider musste unsere Präsidentin einen Austritt, wegen Umzug bekannt geben. Anita Baumgartner ist nach 
der Pension umgezogen.  

Dank Werbung und Mund-zu-Mund Propaganda ist es dem Verein jedoch gelungen 4 neue Frauen für den 
Verein zu begeistern. Es sind dies Jacqueline Muff, Madeleine Müller, Melissa Frey und Nazime Mehmeti. 
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Somit sieht der Mitgliederbestand per GV 2021 wie folgt aus: 
 

Status 2020 2021 Veränderung per GV20 

Aktive 26 29 -1 +4 

Passive 3 3  

turnende Freimitglieder 6 6  

nicht turnende Freimitglieder 3 3  

turnende Ehrenmitglieder 6 6  

nicht turnende Ehrenmitglieder 4 4  

Total 48 51  

Sobald es die Corona-Situation erlaubt, wird nochmals mit verschiedenen Mitteln Werbung für den Verein 
gemacht. Vor allem jüngere Frauen würden gerne dazugewonnen werden, sodass wieder beide Hallen 
genutzt werden könnten. Die Wünsche der jungen Frauen möchte der Verein gerne berücksichtigen. 
Selbstverständlich sind alle Frauen jeden Alters herzlich willkommen. 
 
Im Leiterteam der Jugendriegen gab es folgende Mutationen:  
Mädchenriege: Angela Leipold tritt aus dem Leiterteam aus. Elina Bieri, Julia Bühler und Janine Herzog 
konnten als Leiterinnen gewonnen werden. Sie konnten leider nicht an der GV teilnehmen wurden aber 
herzlich willkommen geheissen. Die Präsidentin freut sich ab so motivierten Leiterinnen, die sich stets für die 
Kids einsetzten. Katharina Graber wird neu die Kasse der Mädchenriege übernehmen. 
 
5. Jahresberichte         
 
Anstelle von ausführlichen Jahresberichten wurden Fotos und ein Film der einzelnen Riegen gezeigt. Die 
Leiterinnen haben viel Zeit in die Vorbereitungen investiert und ein abwechslungsreiches Turnprogramm auf 
die Beine gestellt. Für alle Riegen war es unter den Coronamassnahmen kein einfaches Unterfangen den 
Turnbetrieb aufrechtzuerhalten, was jedoch mit viel Fantasie und gutem Willen trotzdem, jedoch mit einem 
Unterbruch gelang. Hier ein paar Auszüge der Berichte:  
Präsidentin Petra erfreute sich besonders am Sommer-Ausflug, der vom Ex-Vorstand organisiert wurde, 
Für sie war es ein intensives Jahr mit dem ersten Mal als Präsidentin und mit Coronabedingungen. Sie lobte 
jedoch alle Ihre Schäfchen, die sie tatkräftig unterstützen. 
Christa Zurfluh, erwähnte die vielen ausserturnerischen Anlässe, die leider nicht stattfinden konnten, 
zeitweise wurde draussen geturnt oder drinnen mit Maske. Immer wieder kam die Unsicherheit ob und wie 
geturnt werden kann.  
Petra verlas wegen Abwesenheit von Andrea Ruckli den Kitu Bericht. Wegen dem Unterbruch von drei 
Lektionen hängte Andrea diese einfach am Schluss des Jahres an, was sehr geschätzt wurde. Weiterhin ist 
Andrea bemüht Leiterinnen zu suchen, sodass in absehbarer Zeit eine zweite Gruppe angeboten werden 
kann.  
Nicole Bonati berichtete, dass Priska und sie ab November das Muki drinnen nicht mehr anbieten konnten 
und sie deshalb 3 Klein-Gruppen gebildet haben, um den Turnbetrieb aufrecht zu erhalten. Alternierend und 
im Freien fand das Mukiturnen kurzerhand draussen statt.  
Corine Bieri berichtete vom Wechsel der Leiterinnen, vom Rontaler Jugitag, der nicht durchgeführt werden 
konnte und von den Onlinegames im Mai mit Tanz Challenge und dass man dafür ab November 21 voten 
kann. Das Highlight war dann der Jugitag in Zell. 
Morena Betschen J &S Coach berichtete über die Aus- und Weiterbildung der Leiterinnen gemäss den J +S 
Richtlinien, eine wichtige Grundlage für die wöchentlich durchgeführten Sportlektionen mit den Kindern und 
Jugendlichen.  Zudem sei die J+S-Anerkennung für den Verein auch in finanzieller Hinsicht ein wichtiger 
Aspekt, denn die Anerkennung einer Leiterin wird für die Berechtigung der J+S-Beiträge vorausgesetzt. 
 
Mit einem herzlichen Applaus wurden die Jahresberichte in Form von Fotos, Film und Vorträgen genehmigt.  
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6. Finanzen          
 
Neu wurde dieses Jahr die Erfolgsrechnung und das Budget nicht mehr im Voraus mit der Einladung 
versendet. Die Erfolgsrechnung wurde von unserer Finanzfrau Doris Wehrmüller wie folgt präsentiert.  

Die Jahresrechnung 2020/2021 schloss mit einem Gewinn von 251.75 ab. Das Gesamtvermögen beläuft 
sich auf CHF 37'317.25 (inkl. Vermögen von Dance Group und Volleyriege). 

Die beiden Revisorinnen Uschi Schmid und Alexandra Betschen haben die Buchhaltungen der Frauen und 
der Jugendriegen kontrolliert. Alexandra Betschen verlas den Revisorenbericht. Sie empfahlen diesen zur 
Annahme Die Jahresrechnung der Frauen und die Riegen-Buchhaltungen wurden einstimmig angenommen 
und der Vorstand wurde entlastet. 
 
Die Jahresbeiträge von CHF 150.00 (Aktive), CHF 70.00 (Freimitglieder) und CHF 50.00 (Passivmitglieder) 
wurden einstimmig angenommen. 
 
Auch das Budget 2021/2022 wurde von Doris präsentiert. Der budgetierte Verlust von CHF 5205.00 wurde 
von der Versammlung einstimmig angenommen. Die Arbeit von Doris wurde herzlich verdankt.  
 
7. Wahlen          
 
Gemäss Statuten ist das Jahr 2021 ist ein offizielles Wahljahr, dies findet alle zwei Jahre statt. Gemäss Art. 
19 müssen separat gewählt werden, die Präsidentin, die technische Verantwortliche, übrige Mitglieder des 
VS und die Revisorinnen.  
 
Uschi Schmid und Alexandra Betschen waren die aktuellen Revisorinnen. Uschi hatte die letzten beiden 
Jahre das Revisorennamt pflichtbewusst und gewissenhaft ausgeführt. Sie wurde mit einer Rose verdankt, 
konnte aber krankheitshalber nicht an der GV teilnehmen. 
Als neue Revisorin wurde Karin Gilli vorgeschlagen, auch sie erhielt eine Rose. Auch Alexandra, die 
verbleibende Revisorin wurde mit einer Rose verdankt.  
 
Im Vorstand gab es keine Demissionen. Der gesamte Vorstand wurde mit Applaus bestätigt, namentlich 
Präsidentin Petra Kieliger, Christa Zurfluh, Technische Leiterin Prisca Wicki Aktuarin, Esther Fischer Vize 
und Doris Wehrmüller Finanzen. Nicole Bonati Muki, Andrea Ruckli Kitu, Corine Bieri Mädchenriege. 
Alle wurden mit einer wunderschönen Rose beschenkt. 
 
8.Vorschau Jahresprogramm 2021/2022        

Christa Zurfluh stellte das neue Jahresprogramm 2021/2022 vor.  

Das Jahresprogramm wurde einstimmig von den Frauen angenommen und bei Christa verdankt. 
 
Da der Vorstand nicht alles allein organisieren kann, wurden die Frauen von Petra ermuntert, sich für die 
Organisation vom Schneeplausch und Velotour zu melden. Lisbeth Gloggner möchte den 2-Tagesausflug 
organisieren und sucht noch ein Gspänli.  
 
09 Anträge          
 
Die Turnshow, welche am 21. und 22. April 2023 stattfinden wird (Aufbau und Hauptprobe 17. bis 20. April 
2023, Abbau 23.04.2021) wurde von Jörg Amstad von der Aktivriege vorgestellt. Die Frauen waren teilweise 
etwas skeptisch, ob sie diesen Zeitaufwand bewältigen möchten. Einige Frauen jedoch setzten sich dafür 
ein, da wir doch ein Gesamtverein sind und auch im Hinblick auf die vorgesehene Verjüngung des Vereins 
dabei sein sollten. Schlussendlich sprachen sich die Frauen grossmehrheitlich für eine Teilnahme aus. In 
welcher Form mitgemacht wird und ob jemand im OK mitmachen wird, stand noch offen. Jörg Amstad freute 
diese Botschaft sehr. Petra wird in nächster Zeit einen Doodle erstellen, damit die Frauen eintragen ob und 
in welcher Form sie bereite wären, teilzunehmen. Dies ist dann verpflichtend laut Präsidentin Petra. 
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10. Ehrungen          

Dieses Jahr wurde entschieden keine Fleissgeschenke zu verteilen. Christa erklärt, dass es unfair wäre in 
diesem besonderen Coronajahr, da doch einige aus den verschiedensten Gründen nicht in die Halle kamen. 
Dafür gab es, Blackrolls zum Turnen für zu Hause und statt der Weihnachtsfeier ein Weihnachtsgrüessli, 
ausserdem ein großartiges Sommerfest. 
Christa bedankte sich bei den Leiterinnen Linda Andergassen, Alexandra Betschen und Andrea Meier und 
übergab ihnen eine feine Schoggi. 
Die Nachtwanderung, der Schneeplausch und die Velotour konnten leider nicht durchgeführt werden. 
Die Wanderung wurde von unserem Wanderprofi Christa Zurfluh organisiert, die Chilbi von Monika Fischer, 
Esther Fischer und STV. Käthy Ruckli. Sie erhielten alle eine Rose. Esther Villiger übernimmt das Ämtli 
nächstes Jahr von Esther Fischer. Karin Gilli und Barbara Schürmann engagierten sich im OK Schnebu. Sie 
alle erhielten eine Rose. Da Karin aus dem Ok Schnebu austritt wird hier jemand für die Zukunft gesucht.  
Petra bedankt sich auch bei allen anderen Frauen, die sich in irgendeiner Form, sei es Torten backen, 
Arbeitseinsatz leisten etc., dieses Jahr leider nur an der Chilbi und Schnebu, beteiligt haben. 
Petra bedankt sich beim Vorstand für die gute Zusammenarbeit, unter den erschwerten Bedingungen und 
Neufindung. Es war nicht immer ganz einfach, aber es hatte doch wunderbar funktioniert. Petra überreichte 
den Frauen vom VS einen Anker aus Mailänderliteig, passend zum Motto und als Dank für den Halt, den ihr 
die Frauen vom Vorstand geben.  
Doris überreichte Petra im Namen des übrigen Vorstands wohlige Socken und einen wärmenden Tee, sodass 
sie immer wieder Energie tanken kann.  
 
Diese Frauen wurden für ihre Vereinstreue mit Blumen geehrt: 
10 Jahre Aktivmitglied: Monika Fischer 
20 Jahre Aktivmitglied:Karin Gilli 
25 Jahre Aktivmitglied: Claudia Felder (zu späterem Zeitpunkt) 
25 Jahre Aktivmitglied: Evi Nager  
25 Jahre Aktivmitglied: Theres Ursprung  
30 Jahre Aktivmitglied: Katrin Renggli  
35 Jahre Aktiv- und Ehrenmitglied: Lisbeth Gloggner 
45 Jahre Aktiv- und Freimitglied: Margrith Röösli 
45 Jahre Freimitglied: Trudi Schaffhauser 
45 Jahre Aktiv- und Ehrenmitglied Heidi Rigert  
50 Jahre Ehrenmitglied Silvia Vögtli 
 
GV Helferinnen und Helfer: 
Deko: Suzanne Thalmann, Uschi Schmid und Marlis Brechbühl zauberten eine wunderbare Ambiance in 
den Pfarreisaal, sie dekorierten den Saal motogerecht «auf hoher See». Sie wurden mit Rosen verdankt. 
Die beiden Abwaschfrauen, Alessia Carulli und Ursina Bucher, wurden mit einer Rose und einem «Batzen» 
verdankt. 
Auch Suzanne Thalmann erhielt eine Rose für das jährliche Fotoalbum gestalten und Fotos machen. 
Alle Leiterinnen erhielten eine Rose. Morena Betschen für die Arbeit als J+S Coach. 
 
11.Verschiedenes            
Für die kollegiale Zusammenarbeit mit der Aktiv- und der Männerriege bedankte sich Petra recht herzlich. 
Remo Amstad und Werner Hediger bedankten sich ebenfalls und berichteten darüber, was bei ihnen so läuft.  
 
Kurz nach 22 Uhr beendete unsere Präsidentin, Petra Kieliger, die 56. Generalversammlung und leitete zum 
Dessert über.  
 
 
 
 
 
 
 
 
Buchrain, 06.11.2021     Prisca Wicki, Aktuarin 


